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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
Boletines: 
 
Morelia, primera sede de los foros regionales para la implementación del Nuevo 
Modelo de Justicia Laboral de Michoacán 
Los diputados integrantes de la Comisión de Trabajo y Previsión Social, sostuvieron una 
reunión en dónde acordaron el inicio de los Foros que se llevarán a cabo en coordinación 
con el Poder Ejecutivo y el Poder Judicial sobre la implementación del Nuevo Modelo de 
Justicia Laboral en el Estado de Michoacán. El primero de estos foros tendrá lugar en 
Morelia, en el teatro Matamoros, el próximo miércoles 4 de mayo, con dos conferencias 
magistrales y un panel de expertos, mismas que darán inicio a las 9 horas y se estima 
concluyan a las 14 horas. 
 
LXXV Legislatura, reafirma su convicción por la inclusión, ahora con Foros 
Regionales: Víctor Zurita 
Las y los diputados reafirman su convicción por la inclusión, ahora con la realización de 
Foros Regionales en la materia, subrayó el diputado Víctor Zurita Ortiz, presidente de la 
Comisión Especial de Atención para Personas con Discapacidad de la LXXV Legislatura 
del Congreso del Estado. El diputado integrante del Grupo Parlamentario de Morena 
destacó la determinación de la Comisión que preside para la realización de dichos Foros, 
en donde el Congreso escuchará de manera directa, con una labor mano a mano, las 
problemáticas, necesidades y propuestas de este importante sector de la población. 
 
Diputados demandan a Silvano Aureoles Conejo ante la ASF 
Diputados de Morena, PT y PVEM a las 9:19 minutos de este día presentaron en las oficinas 
centrales de la Auditoría Superior de la Federación, una demanda dirigida a David 
Colmenares Páramo, titular del órgano fiscalizador federal, en contra de Silvano Aureoles 
Conejo, ex gobernador de Michoacán. La demanda contiene, entre otros hechos, los que 
establece el dictamen emitido por la Comisión de Programación, Presupuesto y Cuenta 
Pública del Congreso de Michoacán, el cual fue discutido y votado en sesión de pleno 
efectuada el día de ayer. El propio dictamen, así como el video de la sesión de pleno fueron 
anexados a la demanda que se presentó. 
 
Votación sobre Cuenta Pública Estatal no ha concluido: Julieta Gallardo 
La votación del dictamen sobre el Informe de la Cuenta Pública Estatal 2020, no es un 
asunto concluido, aclaró la diputada Julieta Gallardo Mora, vicepresidenta de la Mesa 
Directiva de la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. La diputada por el Distrito de 
Puruándiro lamentó que la infructuosa presión ejercida sobre diputados locales para 
reprobar la Cuenta Pública, pretenda ahora perpetuarse mediante comunicados y 
declaraciones que dan como un hecho algo que no ocurrió. 
 
Firme Representación Parlamentaria contra procedimiento irregular sobre Cuenta 
Pública: Fanny Arreola 
La Representación Parlamentaria mantiene su postura firme contra un procedimiento 
irregular, por el que pretendía aprobarse el dictamen sobre el Informe a la Cuenta Pública 
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Estatal de 2022, recalcó la coordinadora, Fanny Arreola Pichardo. La diputada por el Distrito 
de Apatzingán desmintió las versiones difundidas desde la Coordinación Parlamentaria de 
Morena, acerca de que la Representación Parlamentaria haya votado a favor de lo que 
hubiera representado una violación a la Constitución General de la República, ya que ésta 
no permite la aprobación o no de las cuentas públicas. 
 
Pide GPPRD cese al revanchismo político por tema Cuenta Pública 2020 
Derivado del análisis del dictamen de la Cuenta Pública de la Hacienda Estatal del Ejercicio 
Fiscal 2020 y en virtud de que tiene un 93 por ciento de cumplimiento, está debería 
considerarse como presentada y fiscalizada en los términos que señala la Ley, para que 
deje de ser instrumento del revanchismo político orquestado por Morena y su aliado el PT, 
consideró el diputado Víctor Manuel Manríquez González. A nombre del Grupo 
Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en la LXXV Legislatura del 
Congreso del Estado, el cual está también integrado por las diputadas Mónica Estela Valdez 
Pulido y María Guadalupe Díaz Chagolla, Víctor Manríquez lamentó el golpeteo político al 
interior del legislativo para minimizar que en el dictamen de la Cuenta Pública 2020, la 
mayoría de la información ahí plasmada, es válida y relevante.  
 
Fundamental en Michoacán, una atención integral para niñas y niños: Gloria Tapia 
En Michoacán es fundamental apostar por una atención integral que garantice los derechos 
y posibilidades de desarrollo de las niñas y los niños, subrayó la diputada Gloria Tapia 
Reyes, vicecoordinadora del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional 
de la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. En el marco de la conmemoración del Día 
de las niñas y los niños, recordó que hace dos décadas en nuestro país, se reformó la 
Constitución General de la República para establecer en ella el deber de preservar los 
derechos de alimentación, salud, educación y sano esparcimiento de los menores, sin 
embargo, esto no ha significado un cambio sustancial en el respeto de sus garantías. 
 
GPPT impulsa agenda legislativa para garantizar los derechos de menores 
En la búsqueda por brindar las garantías a los derechos que constitucionalmente se 
establecen en nuestro país para los menores, el Grupo Parlamentario del Partido del 
Trabajo (GPPT), a través de su coordinador el diputado Reyes Galindo Pedraza, impulsará 
una agenda legislativa que abone a mejorar las políticas públicas encargadas de generar 
mejores condiciones para este sector. Para ello se proyecta la instalación de la Comisión 
de Protección a Niñas, Niños y Adolescentes en el Congreso de Michoacán, proyectada por 
la Comisión de Régimen Interno y Prácticas Parlamentarias de la que forma parte el 
coordinador del Partido del Trabajo en el poder legislativo local.  
 
Celebra Reyes Cosari a niños morelianos 
En el marco de la celebración del Día del Niño, Roberto Reyes Cosari, Diputado local 
integrante del grupo Parlamentario de Morena en el Congreso del Estado, realizó la entrega 
y donación de juguetes a las niñas y niños de sectores vulnerables en la capital el estado.  
Reyes Cosari realizó la entrega de alrededor de 3 mil juguetes y aguinaldos para los 
pequeños morelianos, principalmente en las localidades y comunidades como Joyitas, 
Cuanajillo Chico, Las Trojes, Arroyo Colorado, Tirio y Nieves; así como en las colonias Villas 
del Pedregal y Ciudad Peluche. 
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Alegría, regalos y mucha diversión para los niños michoacanos  
Con disfraces, regalos y mucha diversión, el Grupo Parlamentario de Partido Encuentro 
Solidario Michoacán (GPPES) celebró el “Día del niño”. Las niñas y niños de Galaxia, 
Tarímbaro, disfrutaron de juegos, regalos y comida. Los integrantes del GPPES participaron 
en las actividades con concursos de baile, dinámicas y actividades, donde también se 
involucraron los padres de familia. En lugar, se dio cita la Diputada local del PES, Luz María 
García García, quien celebró a todos los pequeños que acudieron al llamado, con regalos 
y juguetes. 
 
Suma de voluntades, clave para la inclusión a niñas y niños con discapacidad: Víctor 
Zurita 
La suma de voluntades es clave para la inclusión de niñas y niños con discapacidad, en 
donde sociedad, gobierno y representantes populares deben asumir la tarea que a cada 
quien corresponde, recalcó el diputado Víctor Zurita Ortiz, presidente de la Comisión 
Especial de Atención a Personas con Discapacidad de la LXXV Legislatura del Congreso 
del Estado, quien durante una gira de trabajo hizo entrega de presentes a los menores, así 
como vales para aparatos auditivos. Al conmemorarse el Día de las Niñas y los Niños, el 
diputado integrante del Grupo Parlamentario de Morena se sumó a los festejos apoyando 
a un menor con discapacidad motriz para la adquisición de un corset  doble ensamble, 
además de un aparato auditivo. 
 
Con gran éxito se realizó reto ciclista organizado por Julieta Gallardo y refugios para 
perros 
Con gran éxito y participación se realizó el primer reto ciclista con causa a favor de las y los 
perros sin hogar de Huandacareo y Puruándiro, celebrado este domingo, por lo que la 
diputada Julieta Gallardo Mora agradeció a todas y todos los que se sumaron e hicieron de 
este un gran evento.  Desde las 8 de la mañana comenzaron a congregarse los 
participantes en la plaza principal de Huandacareo, quienes con gran entusiasmo hicieron 
de este reto algo sin precedentes, ya que lo recaudado se donó para los refugios para 
perros sin hogar. 
 
Gestiona Ivonne Pantoja un millón y medio de pesos para el CRI Promoton Zamora  
Cuando sumamos voluntades podemos concretar los sueños de muchas personas, el CRI 
Promoton representa la esperanza de cientos de personas que buscan una mejor calidad 
de vida a través de una atención integral, expresó Ivonne Pantoja Abascal, diputada por 
Zamora.  En el marco del Promoton Zamora la diputada acudió acompañada de Grisel Tello 
Pimentel, presidenta del DIF estatal y Salvador Juárez Álvarez, subsecretario de Ingresos, 
a hacer la entrega de un millón y medio de pesos. 
 
Llama GPPT a dignificar las condiciones laborales de las y los michoacanos 
El coordinador del Grupo Parlamentario del Partido del Trabajo (GPPT), Reyes Galindo 
Pedraza, hizo un llamado a  las y los legisladores del Congreso de Michoacán para trabajar 
en políticas públicas efectivas que dignifiquen las condiciones laborales de las y los 
michoacanos, con ello, hacer justicia a los años de lucha que se han llevado a cabo para 
tener más derechos para todas y todos los trabajadores. A través de un posicionamiento 
que presentó ante el pleno del poder legislativo, el líder parlamentario del PT, destacó la 
importancia de la conmemoración de el Día del Trabajo y señaló que es crucial reflexionar 
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acerca del panorama laboral que hay en la entidad, así como en el resto del país, para que 
se mejoren las perspectivas a futuro de la clase trabajadora. 
 
 

NOTA POLITICA 
 

 
Refrenda PRD compromiso con la familia trabajadora de México 
https://indiciomich.com/refrenda-prd-compromiso-con-la-familia-trabajadora-de-mexico/ 
-En el marco del Día Internacional del Trabajo, las y los integrantes de la Dirección Estatal 
Ejecutiva (DEE) del Partido de la Revolución Democrática (PRD), refrendaron su 
compromiso con las y los trabajadores de México. Este día se conmemora en todo el mundo 
el Día del Trabajo, en donde se reivindican las luchas de tener condiciones justas para 
desempeñar las labores en cada uno de los sectores productivos. 
 
En preparativos renovación de las dirigencias del PRI, asegura Carlos Olvera 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/en-preparativos-renovacion-de-las-
dirigencias-del-pri-asegura-carlos-olvera/ 
Lo que sigue en estos momentos dentro del aspecto político, es el fortalecimiento y 
reorganización de los organismos pertenecientes al Partido Revolucionario Institucional, 
máxime que está próxima la renovación de las dirigencias de los sectores, centrales, 
organizaciones y seccionales, por lo que se vienen sosteniendo reuniones con la militancia 
del instituto político, quienes han mostrado gran interés por lograr la recuperación de todos 
los espacios que se han perdido, desde la Presidencia de la República, la Gubernatura del 
Estado, Diputación Federal, Diputación Local y Ayuntamientos. 
 
En crecimiento estructura estatal del PES Michoacán 
https://mimorelia.com/noticias/politica/en-crecimiento-estructura-estatal-del-pes-
michoac%C3%A1n 
El Comité Directivo Estatal del Partido Encuentro Solidario Michoacán (PES) entregó 17 
nombramientos de coordinaciones en su estructura estatal. Designaciones que promueven 
la participación política de todos los sectores, la inclusión social de grupos vulnerables y la 
pluralidad. El Presidente del Comité Directivo Estatal del PES, Ing. Eder López García 
presentó a los nuevos representantes del PES en Michoacán. Subrayó la trayectoria y 
experiencia en la vida política de estos perfiles; mujeres y hombres que sumarán su 
liderazgo en las distintas áreas de nuestro instituto político. 
 
Nace nuevo frente de defensa de trabajadores en Michoacán 
https://primeraplana.mx/archivos/869593 
El Frente Cívico Social (FCS), la Federación de Sindicatos de Educación Media Superior y 
Superior (Fesemss) y el Frente por la Defensa del Salario conformarán un nuevo frente para 
sumar los esfuerzos en la lucha por la justicia laboral. Dirigentes de sindicatos que integran 
el  FCS y la Fesemss anunciaron este domingo la creación de un nuevo comité y un nuevo 
proceso, con impacto estatal y en parte de México, para generar un “gran acuerdo” que 
haga posible que los trabajadores enfrenten las “agresiones permanentes” efectuadas 
desde los órganos gubernamentales. 
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Aunque la pandemia evitó que en los últimos dos años los trabajadores 
sindicalizados se movilizaran,  han comenzado un proceso de reorganización. 
https://primeraplana.mx/archivos/869571 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/30-noticias-principales/128882-este-primero-de-
mayo-trabajadores-exigen-mejora-salarial.html 
https://grupomarmor.com.mx/2022/05/01/respeto-a-los-derechos-laborales-principal-
exigencia-este-1-de-mayo/ 
Morelia despertó este domingo entre marchas de sindicatos con presencia en la entidad 
para conmemorar el Día Internacional del Trabajo. Sectores como salud, educación, 
gobierno y telecomunicaciones contaron con representación. Música de banda y 
percusiones, saltimbanquis, pancartas, cartulinas y consignas acompañaron a los 
manifestantes, que salieron a las calles a reclamar justicia laboral tras dos años de ausencia 
por causa de la pandemia. Este 1° de mayo, “no es de fiesta, es de lucha y de protesta”, 
clamaron los sindicatos y organizaciones de trabajadores en la entidad que salieron a las 
calles de Morelia para mostrar el músculo y conmemorar el Día Internacional del Trabajo. 
 
PAN, única alternativa contra el mal gobierno: Cuquita Cabrera 
https://lapaginanoticias.com.mx/pan-unica-alternativa-contra-el-mal-gobierno-cuquita-cabrera/ 
El Partido Acción Nacional (PAN), es la única alternativa que tienen las y los ciudadanos 
para enfrentar al mal gobierno en el país y el estado. Así lo afirmó Cuquita Cabrera 
Hermosillo, Presidenta del Comité Directivo Estatal (CDE) del PAN, en el marco de la sesión 
mensual de la Comisión Permanente de este Partido, la cual también fue encabezada por 
Javier Estrada Cárdenas, Secretario General de Acción Nacional en Michoacán. 
 
Verifica IEM asamblea para conformar partidos políticos en Michoacán 
https://www.quadratin.com.mx/politica/verifica-iem-asamblea-para-conformar-
partidos-politicos-en-michoacan/ 
Por primera vez en la historia de la vida democrática en Michoacán, el Instituto Electoral de 
Michoacán (IEM) verificó la realización de la primera Asamblea Municipal de las 
Asociaciones Civiles que buscan conformar Partidos Políticos Locales. De acuerdo con un 
comunicado de prensa, con la celebración de la primera Asamblea se da inicio a los trabajos 
de verificación y seguimiento a las 820 Asambleas Municipales y Distritales programadas 
inicialmente. Las 13 Organizaciones Civiles que buscan constituir Partidos Políticos locales 
y en las que tendrán que garantizar el 0.26% del Padrón Electoral registrado en el Proceso 
Electoral Local Ordinario 2020-2021.  
 
Hijas de Silvano Aureoles gastaron más de 6 millones en tarjetas de crédito y viajaron 
casi 100 veces a EEUU, Asia y Europa: SHCP 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/hijas-de-silvano-aureoles-gastaron-mas-
de-6-millones-en-tarjetas-de-credito-y-viajaron-casi-100-veces-a-eeuu-asia-y-europa-
shcp.htm 
Las hijas del exgobernador de Michoacán, Silvano Aureoles Conejo, disfrutaron de una vida 
de millonarias a costa del erario, gastando hasta 6 millones de pesos en tarjetas de crédito 
y viajando alrededor de 100 veces a 6 países en diversos continentes. De acuerdo con una 
investigación de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) interpuesta ante la 
Fiscalía Anticorrupción de la Fiscalía General de la República (FGR), Aureoles creo una 
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presunta red de corrupción desde su paso en la Cámara federal de Diputados, misma que 
sostuvo durante su sexenio en la Gubernatura de Michoacán. 
 
Piden reforma electoral que asegure participación política de migrantes 
https://www.quadratin.com.mx/politica/piden-reforma-electoral-que-asegure-
participacion-politica-de-migrantes/ 
Integrantes de la Coalición Migrante, frente que aglutina a 14 organizaciones 
representantes de los derechos laborales, jurídicos, políticos y sociales-culturales de 
trabajadores migrantes, demandaron inclusión en las modificaciones que se advierten de 
cara a la discusión de la reforma electoral. En entrevista con Quadratín, Pedro Fernández 
Carapia, representante de la organización Fuerza Migrante e integrante de la Coalición 
Migrante, recordó que los trabajadores migrantes enfrentan condiciones adversas que no 
les permiten ejercer sus derechos, por lo que subrayó que es urgente representatividad 
legislativa.  
 
 

NOTA GOBIERNO 
 
Michoacán está listo para recibir las oficinas nacionales del IMSS, remarca Ramírez 
Bedolla 
https://metapolitica.news/2022/05/01/michoacan-esta-listo-para-recibir-las-oficinas-
nacionales-del-imss-remarca-ramirez-bedolla/ 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla afirmó que todos los sectores públicos y privados 
de Michoacán se encuentran listos para recibir las oficinas centrales del Instituto Mexicano 
del Seguro Social (IMSS). En la instalación de la Comisión de Participación Ciudadana para 
el traslado de las oficinas nacionales del IMSS, el mandatario destacó el trabajo coordinado 
para que el proyecto, impulsado por el presidente Andrés Manuel López Obrador, se ejecute 
y genere oportunidades, beneficios y desarrollo para la entidad. 
 
Bedolla encabeza reunión para afinar la estrategia de combate al fuego en Uruapan  
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/bedolla-encabeza-reunion-para-
afinar-la-estrategia-de-combate-al-fuego-en-uruapan/ 
https://indiciomich.com/gobiernos-y-ciudadanos-suman-esfuerzos-y-logran-
controlar-incendio-forestal-en-uruapan/ 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/reunion-de-trabajo-entre-el-
presidente-nacho-campos-y-el-gobernador-alfredo-ramirez/ 
https://www.noventagrados.com.mx/seguridad/incendios-en-uruapan-estarian-
ligados-a-lucha-del-crimen-organizado-localizan-cadaveres-y-cargadores-
gobernador-acude-a-revisar-estrategia.htm 
https://www.changoonga.com/2022/05/01/uruapan-se-traza-estrategia-conjunta-y-
trabajo-colaborativo-ante-siniestros-forestales/ 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla informó que los tres niveles de gobierno, en 
coordinación con ciudadanas y ciudadanos, sumaron esfuerzos y lograron sofocar el 
incendio forestal registrado en la zona sur de Uruapan. La mañana de este domingo, el 
gobernador se trasladó a Uruapan para sostener una reunión con el gabinete de seguridad, 
a la que asistió también el presidente municipal Ignacio Campos Equihua, para evaluar las 
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acciones que durante cuatro días realizaron alrededor de 300 personas para sofocar el 
fuego. 
 
Gobierno duplicó funciones de la Comisión de Pesca: STASPE 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/gobierno-duplico-funciones-de-la-
comision-de-pesca-staspe/ 
Luego de la modificación de la Ley Orgánica del Gobierno del Estado de Michoacán de 
Ocampo, y la creación de la Dirección de Pesca, dependiente de la Secretaría de Agricultura 
y Desarrollo Rural (SADER), las funciones de la Comisión Estatal de Pesca fueron 
duplicadas, denunció Antonio Ferreyra Piñón, Secretario General del STASPE. “Se les 
olvidó decretar la extinción de la Compesca, ahorita tenemos dos dependencias que tienen 
las mismas funciones”, y en ese sentido informó que se le pidió a la Consejería Jurídica que 
le preguntara al Gobernador, “si realmente pensara necesario desaparecer la comisión de 
pesca, toda vez que le fue aprobado y asignado un presupuesto”. 
 
Acusa STASPE corrupción en expedición de licencias 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/acusa-staspe-corrupcion-en-
expedicion-de-licencias/ 
 El secretario General del Sindicato de Trabajadores al Servicio del Poder Ejecutivo 
(STASPE), Antonio Ferreyra Piñón, amagó con la movilización gremial ante las múltiples 
irregularidades que se suscitan en diversas dependencias del Gobierno Estatal. En el marco 
del Día del Trabajo, destacó la reiterada denuncia hacia la empresa Cosmo Color, que es 
la que renta al Gobierno del Estado los equipos de impresión para las licencias. «Empresa 
a la que hemos denunciado en otras administraciones como corrupta, la denunciamos ante 
ésta administración, porque si ustedes si meten a Internet van a ver que hay muchas 
páginas que ofrecen licencias». 
 
Denuncian trabajadores del DIF estatal que no les han pagado en dos meses su 
salario 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/denuncian-trabajadores-del-dif-estatal-
que-no-les-han-pagado-en-dos-meses-su-salario.htm 
Trabajadores bajo el esquema de contrato y confianza del Sistema DIF Michoacán, 
denunciaron la falta de sus pagos salariales, retraso que ya van para los dos meses, pero 
incluso con amenazas les han expresado que si no están de acuerdo pueden “irse”. No es 
la primera vez que ocurren atrasos en los pagos denunciaron los trabajadores, ya que en 
otras ocasiones también ha ocurrido esta situación. “Otra vez nos dejaron de pagar dos 
meses”, dice la denuncia que además argumenta que en la primera ocasión se había 
señalado que no había recursos por la aprobación del presupuesto, ahora solo que “no hay 
dinero”. 
 
Bedolla y federación arrancan estrategia nacional “Constructores de Paz” en 
Michoacán 
https://www.urbistv.com.mx/bedolla-y-federacion-arrancan-estrategia-nacional-
constructores-de-paz-en-michoacan/ 
Los gobiernos de Michoacán y de México, arrancaron este sábado la estrategia nacional 
“Constructores de Paz” en la entidad, con la que se busca atender las necesidades y el 
desarrollo de los jóvenes en comunidades, pueblos y colonias, así como en zonas más 
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complicadas por la violencia. El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, la secretaria de 
Seguridad y Protección Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez Velázquez; el subsecretario de 
Empleo y Productividad Laboral de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS), 
Marath Bolaños y el coordinador general de Programas para el Desarrollo del Gobierno de 
México, Carlos Torres, ratificaron el compromiso de coordinación para reforzar todos los 
programas y acciones sociales en Michoacán a favor de este sector y de otros vulnerables. 
 
Sindicatos Educativos Exigen A Bedolla Respeto Al Trabajador Este 1 De Mayo 
https://www.changoonga.com/2022/05/01/sindicatos-educativos-exigen-a-bedolla-respeto-
al-trabajador-este-1-de-mayo/ 
Diversas autoridades, desde el gobierno estatal, directores y rectores, han violentado 
el Contrato Colectivo de Trabajo (CCT), es momento de cobrar las facturas, aseveró el 
secretario general del Sindicato Único de Empleados de la Universidad Michoacana 
(SUEUM), Eduardo Tena Flores. “Aquí estamos presentes, no hemos muerto, que la 
pandemia nos debilitó, pero regresamos más fuertes, más unidos”, expresó la mañana de 
este domingo durante la conferencia ofrecida por integrantes del Frente Cívico Social (FCS) 
y el Frente Estatal  de Sindicatos de Educación Media Superior y Superior (FESEMSS). 
 
 
 MORELIA 
 
 
Oficinas de San Francisco y Capuchinas requieren de restauración, afirmó Gaspar 
Hernández  
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/oficinas-de-san-francisco-y-
capuchinas-requieren-de-restauracion-afirmo-gaspar-hernandez/ 
Los templos de San Francisco y Capuchinas son las dos construcciones que urge su 
restauración, afirmó Gaspar Hernández Razo Gerente del Patrimonio Cultural de la Ciudad 
del Ayuntamiento de Morelia, al exponer que no tienen daños estructurales, pero la parte 
exterior estas se encuentran desmoronándose, los balastros y algunas cupulas deben 
restaurarse. Los recintos religiosos aseguraron no se encuentran en malas condiciones en 
su parte estructural, sin embargo, algunos rostros y figuras empiezan a desmoronarse.  
 
Pocas rutas llegan a colonias alejadas de Morelia; revisarán que transporte cumpla 
necesidad ciudadana 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/transportistas/pocas-rutas-
llegan-a-colonias-alejadas-de-morelia-revisaran-que-transporte-cumpla-necesidad-
ciudadana/ 
Ante las quejas de ciudadanos de fraccionamientos y colonias alejadas de Morelia por la 
falta de opciones de transporte público, autoridades locales iniciarán un proceso de revisión 
de cumplimiento de frecuencias y rutas. Durante casi dos años de pandemia y ante la 
reducción de los aforos del transporte colectivo, rutas y organizaciones de transporte 
redujeron las rutas y tiempos para aminorar el impacto económico en los ingresos de Miles 
de trabajadores. 
 
Ayuntamiento de Morelia gasta 14.4 mdp anuales en renta de oficinas alternas para 
altos funcionarios 
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https://www.noventagrados.com.mx/politica/oficinas-alternas-de-presidente-
sindico-y-secretario-de-ayuntamiento-gastan-en-rentas-un-millon-299-mil-
pesos.htm 
De manera anual, el Ayuntamiento de Morelia eroga 14 millones 408 mil pesos en rentas, 
así lo revela el área de la Secretaría de Administración del Ayuntamiento de Morelia, en 
donde destacan espacios alternos para el despacho del presidente municipal, síndico y 
secretario del Ayuntamiento. Entre los tres, se gastan 1 millón 299 mil 837 pesos. Según el 
documento, para rentar cada uno de los espacios alternos que funcionan como oficinas 
tanto del presidente municipal, síndico y secretario de Ayuntamiento, se gasta anualmente 
por cada oficina 379 mil 822 pesos, 474 mil 574 pesos y 445 mil 440 pesos, 
respectivamente. 
 
Vecinos de Villas del Pedregal corren a personas por invadir casas 
https://www.contramuro.com/vecinos-de-villas-del-pedregal-corren-a-personas-por-
invadir-casas/ 
Fue a través de redes sociales que diversos vecinos del Fraccionamiento Villas del 
Pedregal dieron a conocer que durante la noche del este pasado sábado detuvieron a 
personas que robaban y se apoderaron de algunas casas abandonadas en dicho espacio. 
En una publicación se dio a conocer que los vecinos le prendieron fuego a los muebles que 
supuestamente fueron robados de otros hogares, minutos después se detuvo a dos 
hombres y una mujer que fueron acusados de mantener robos en varias partes de Villas. 
 
Afluencia de 148 mil turistas en Morelia durante Semana Santa 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/30-noticias-principales/128877-afluencia-
de-148-mil-turistas-en-morelia-durante-semana-santa.html 
Alrededor de 148 mil turistas y visitantes eligieron a Morelia como su destino de viaje 
durante Semana Santa, señaló Thelma Aquique Arrieta, secretaria de Turismo municipal. 
En entrevista, señaló que se superaron expectativas al lograr una afluencia de 148 mil 
turistas y visitantes, así como una derrama económica de 190 millones de pesos, lo que 
habla de que hubo mucha gente, principalmente en el Centro Histórico y que realizó un 
gasto en la ciudad. Puntualizó que los días Santos fue cuando se logró ver una mayor 
afluencia de turistas y visitantes. 
 
Examinan agua potable de Morelia 
https://acueductoonline.com/examinan-agua-potable-de-morelia/ 
Con la finalidad de proteger la salud de la población contra riesgos de origen bacteriano, la 
Secretaría de Salud de Michoacán (SSM), a través de su Comisión Estatal para la 
Protección contra Riesgos Sanitarios (Coepris), intensificó las acciones de vigilancia al agua 
potable para uso y consumo humano, de las redes de distribución en el municipio de 
Morelia.  Tal como lo indica la Norma Oficial Mexicana NOM-127-SSA1-1994, que 
establece que el agua de uso y consumo humano debe presentar una concentración de 
cloro residual libre entre 0.2 y 1.5 mg/L., la Jurisdicción Sanitaria de Morelia, realizó 11 
muestreos aleatorios en varias colonias de la ciudad.  
 
Soy un defensor de los trabajadores, afirma Alfonso Martínez 
https://moreliactiva.com/soy-un-defensor-de-los-trabajadores-afirma-alfonso-
martinez/ 
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El presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, afirmó de forma exclusiva 
para MoreliActiva que es un defensor de los trabajadores. Sobre las reformas en materia 
de justicia laboral, el edil a señaló que se tomará su tiempo para analizar en forma y fondo 
cómo entrarán estos cambios al sistema de justicia y cómo podrán beneficiar o afectar al 
municipio de Morelia. Todo esto, en torno al Día Internacional del Trabajo que se celebró 
este 1 de mayo con marchas en toda la ciudad capital de parte de los sindicatos estatales 
y municipales. 
 
 

NOTAS DE SALUD 
 
 
Reforzará SSM atención a pacientes renales 
https://cuartopodermichoacan.com/reforzara-ssm-atencion-a-pacientes-renales/ 
Con una inversión de 40 millones de pesos, la Secretaría de Salud en Michoacán (SSM) 
creará 2 Unidades de Hemodiálisis para la atención de pacientes con insuficiencia renal en 
los Hospitales Infantil “Eva Sámano de López Mateos” y en Zitácuaro, además de reforzar 
en los nosocomios del General “Dr. Miguel Silva” y en Ciudad Hidalgo. De acuerdo al 
secretario de Salud en Michoacán, Elías Ibarra Torres, la inversión para este programa es 
superior a los 40 millones de pesos, lo que permitirá una atención precisa y de mayor 
calidad a los pacientes renales. 
 
Covid-19, a la baja en Michoacán; inicia mayo con 7 contagios del virus 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/covid-19-a-la-baja-en-michoac%C3%A1n-inicia-
mayo-con-7-contagios-del-virus 
Este domingo la Secretaría de Salud del estado reportó 7 nuevos casos de Covid-19 y 
ninguna muerte a causa del virus en el estado. De acuerdo al último reporte de la Secretaría 
de Salud de Michoacán, este domingo hay un acumulado de 172 mil 634 casos 
positivos y 8 mil 578 muertes relacionadas con el Covid-19 en Michoacán. En cuanto a 
los 7 nuevos contagios, la SSM detalló que estos se reportaron 
en Morelia (4), Paracho (2) y en Aguililla un caso. Para ver a detalle da clic acá: Covid-19 
en Michoacán. 
 
Michoacán, culmina jornada masiva de vacunación 
https://acueductoonline.com/michoacan-culmina-jornada-masiva-de-vacunacion/ 
Este sábado 30 de abril culminó la jornada masiva de vacunación anti Covid-19 para 
mayores de 18 años en centros de salud, plazas públicas, mercados, terminales de 
autobuses y centros de trabajo, informó la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM). El 
biológico que se aplicó en esta jornada es el de los laboratorios AztraZeneca, la SSM 
mantuvo de 09:00 a las 14:00 horas centros de vacunación en: Plaza del Carmen, Ciudad 
Universitaria y en los Centros del Bienestar de las colonias López Mateos y Ciudad Jardín. 
 
Vacuna hexavalente protege a menores contra poliomielitis y hepatitis B 
https://portalhidalgo.com/vacuna-hexavalente-protege-a-menores-contra-poliomielitis-y-
hepatitis-b/ 
Durante la Primera Jornada Nacional de Salud Pública que se llevará a cabo del 16 al 27, 
la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) invita a los padres de familia a llevar a sus hijos 
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a vacunar contra la hepatitis B y poliomielitis. Todos los niños de dos, cuatro, seis y 18 
meses de edad, deben recibir la vacuna hexavalente acelular, en su centro de salud más 
cercano, ya que protege de enfermedades como la difteria, tosferina, tétanos, hepatitis B, 
poliomielitis e infecciones causadas por haemophilus influenza del tipo b (como meningitis, 
neumonía, encefalitis), lo que permitirá que los pequeños queden cubiertos contra 
enfermedades que pueden ser mortales. 
 
 

EDUCACIÓN 
 

Sindicatos educativos se agrupan en defensa de los derechos del sector 
https://revolucion.news/sindicatos-educativos-se-agrupan-en-defensa-de-los-derechos-
del-sector/ 
Integrantes de la CNTE, SUEUM, SPUM, Stumich y otros sindicatos más, anunciaron este 
domingo, en el marco del Día Internacional del Trabajo el nacimiento de una Comisión 
Especial, la cuál será integrada por la mayor parte del sector educativo, con la finalidad de 
impulsar un nuevo proyecto en la defensa de los derechos de los trabajadores del sector 
educativo. Al respecto, el dirigente estatal del SUEUM, Eduardo Tena Flores refirió que el 
día de hoy el sector educativo está más unido que nunca, por lo que advirtió, a partir de 
esta fecha se da inauguración a una nueva relación entre trabajadores y empleadores. 
 
SEE pide a sindicatos plantillas escolares, tras reconocer carecer de esta 
información 
https://moreliactiva.com/see-pide-a-sindicatos-plantillas-escolares-tras-reconocer-carecer-
de-esta-informacion/ 
La titular de la Secretaría de Educación en el Estado (SEE), Yarabí Ávila González, pidió a 
los sindicatos del sector educativo que faciliten la información de las plantillas de personal 
por cada escuela, toda vez que reconoció que la SEE carece de la información. Ávila 
González explicó que ante la falta de este tipo de datos, se han detenido varios procesos 
administrativos y también, se ha visto ralentizada la Federalización de la Nómina Educativa, 
la cual acentuó está en total disposición por parte del Gobierno Federal y solo el estado 
falta de cumplir los requisitos, como la claridad torno la nómina y la tarjetización de los 
docentes. 
 
UMSNH reconoció a ocho nicolaitas con presea 
http://exeni.com.mx/noticia/UMSNH-reconocio-a-ocho-nicolaitas-con-presea 
Autoridades de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) entregaron 
la Presea Vasco de Quiroga a nicolaitas que por su trayectoria o sus acciones dan realce a 
la vida y obra de Don Vasco de Quiroga así como a las acciones sustantivas de esta Casa 
de Estudios. De acuerdo a la convocatoria la presea fue entregada a ocho nicolaitas en las 
categorías de Trayectoria destacada en Docencia (bachillerato, licenciatura y posgrado) 
2020, al M.C. Guillermo Benjamín Pérez Morales; y por Trayectoria destacada en 
Investigación Científica o en Desarrollo Tecnológico 2020, al Dr. Omar Dominguez 
Domínguez. 
 
SEE Pone Pretextos Para No Federalizar Nómina, Ya Tienen Todo: CNTE Azul 
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https://www.changoonga.com/2022/05/01/michoacan-see-pone-pretextos-para-no-
federalizar-nomina-ya-tienen-todo-cnte-azul/ 
Desde el 2019 se llevaron a cabo actividades por parte de los Servidores de la Nación para 
ir escuela por escuela, con el fin de revisar que los docentes estuvieran en su lugar de 
trabajo, puntualizó Salvador Ramírez Lemus, secretario técnico de la Sección XVIII de la 
Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación en Michoacán (CNTE) “A partir de 
que se les abrió las puestas, ¿qué hubo?, porque esto lo hizo la federación, no fue el 
gobierno del estado anterior”, apuntó durante la entrevista telefónica realizada la tarde de 
este domingo. 
 
SEE, sin certeza de comisionados sindicales: Yarabí Ávila 
https://www.quadratin.com.mx/educativas/see-sin-certeza-de-comisionados-sindicales-
yarabi-avila/ 
La titular de la Secretaría de Educación en el Estado, Yarabí Ávila reconoció que la 
dependencia no tiene el número de maestros comisionados a labores sindicales. Dijo que 
la Secretaría arrancó un proceso de credencialización para saber exactamente el número 
de las plantillas labore en los centros educativos. Esa información la tienen precisamente 
los sindicatos y es muy poca la información que hemos podido recabar como secretaría, 
agregó. Yarabí Ávila apeló a la voluntad de los sindicatos para que doten la información, 
así como ellos también exigen que se les resuelvan sus peticiones.   
 
 

NOTAS DE SEGURIDAD 
 
 
4 muertos tras enfrentamiento en Zitácuaro 
https://www.contramuro.com/4-muertos-tras-enfrentamiento-en-zitacuaro/ 
https://www.quadratin.com.mx/justicia/reportan-tiroteo-en-zitacuaro/ 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/seguridad/enfrentamiento/balacera-contra-
policias-deja-4-criminales-abatidos-en-zitacuaro/ 
https://www.elsoldezamora.com.mx/local/municipios/ataque-a-policias-municipales-de-
zitacuaro-deja-4-muertos-8220483.html 
La tarde de este domingo se registró un enfrentamiento entre presuntos miembros de un 
grupo delictivo y elementos de la Policía en Zitácuaro, hasta el momento se reportan cuatro 
civiles abatidos; esto ocasionó temor entre la población. Se informó que alrededor de las 
19:00 horas, se registró una agresión a balazos en contra de elementos de la Policía 
Municipal, al llegar el apoyo de la policía Michoacán, fueron abatidos cuatro civiles que 
estaban en posesión de armas de fuego. 
 
Multihomicidio en palenque clandestino de Morelia 
https://acueductoonline.com/multihomicidio-en-palenque-clandestino-de-morelia/ 
Sujetos armados realizaron disparos y mataron a cuatro personas en un palenque 
aparentemente clandestino en el que se realizaba una pelea de gallos, hecho registrado 
durante la primera hora de este lunes en la ciudad de Morelia; también hay al menos dos 
heridos, indicaron fuentes cercanas a las autoridades policiales. Asimismo, se supo que el 
hecho tuvo lugar en una propiedad privada localizada en la colonia Los Pirules, aledaña al 
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asentamiento Valle de Mil Cumbres, aproximadamente a 300 metros de la carretera hacia 
Mil Cumbres. 
 
Uruapan, escenario de terror, violencia y muerte…  
https://www.quadratin.com.mx/justicia/uruapan-escenario-de-terror-violencia-y-
muerte/ 
La disputa entre grupos criminales que operan en la segunda ciudad más importante del 
Estado, ya comienza a reportar desplazamientos forzados, luego de que pistoleros 
incendiaran viviendas, matado animales y levantado a pobladores. El pasado 26 de abril el 
municipio aguacatero registró una jornada violenta con quema de vehículos y una serie de 
enfrentamientos en Arroyo Colorado. La situación fue tensa, pero esa misma tarde se 
pacificó.  El 28 de abril, durante la madrugada, nuevamente las detonaciones de armas de 
grueso calibre rompieron la tranquilidad de la zona. Presuntos miembros del Cartel Jalisco 
Nueva Generación (CJNG) irrumpieron en brechas de la mencionada localidad, al igual que 
en Santa Rosa y El Sabino, donde hubo quema de carros, nuevamente.   
 
Solicita Consejo Comunal de Ocumicho presencia de la GN en la comunidad 
https://revolucion.news/solicita-consejo-comunal-de-ocumicho-presencia-de-la-gn-en-la-
comunidad/ 
Luego de la aparición con vida del Coordinador del Consejo de Gobierno Comunal de 
Ocumicho, Esteban Cruz Rosas, la comunidad ha solicitado la presencia de la Guardia 
Nacional en esta región. A través de una misiva la comunidad ha pedido la instalación de 
un estancamiento de la Guardia Nacional para garantizar la seguridad de la mismo, en tanto 
concluye el proceso de transición hacia el autogobierno y ejercicio del presupuesto directo, 
cuando la comunidad estará obligada a hacerse cargo de la seguridad. 
 
Sin tregua, persiste el fuego en bosques de Uruapan, ahora en las inmediaciones de 
La Basilia  
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/sin-tregua-persiste-el-fuego-en-bosques-
de-uruapan-ahora-en-las-inmediaciones-de-la-basilia/ 
Las manos criminales que atentan contra el medio ambiente no han dado tregua, ya que 
nuevamente Uruapan se volvió a cubrir de una densa capa de humo. No obstante aunque 
la mañana de ayer amaneció un tanto despejada, alrededor de medio día, nuevamente 
Uruapan se vio cubierta de una densa capa de humo, derivado de otro incendio pero ahora 
en las inmediaciones de La Basilia, sitio en el que se encuentran los combatientes del fuego. 
 
Padece Uruapan el peor incendio forestal en décadas; crimen organizado estaría 
detrás de la emergencia 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/impunidad-michoacan/padece-
uruapan-el-peor-incendio-forestal-en-decadas-crimen-organizado-estaria-detras-de-la-
emergencia/ 
Hasta las primeras horas de este lunes, autoridades de Protección Civil Municipal 
mantendrán activada la alerta de contingencia ambiental, una vez que se concrete la 
extensión del mayor incendio forestal registrado en esta zona del estado, al menos durante 
los últimos 30 años, conflagración que durante 72 horas devastó más de mil hectáreas al 
suroriente de esta ciudad y cuyo origen es atribuido a grupos de la delincuencia organizada. 
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De acuerdo con el director de Protección Civil local, Alberto Barragán, los incendios que se 
acompañaron de bloqueo de caminos y quema de vehículos, no incluyeron actos de 
sabotaje o daños a la red de distribución del gasoducto Valtierra-Lázaro Cárdenas, 
concretamente a la red de distribución que abastece a empresas de Uruapan. 
 
Michoacán ocupa el primer lugar nacional en homicidios de niños y adolescentes 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/violencia-michoacan/michoacan-
ocupa-el-primer-lugar-nacional-en-homicidios-de-ninos-y-adolescentes/ 
Con decenas de niños y adolescentes asesinados en los últimos años, Michoacán se ubica 
en la cima de los estados en donde la violencia y la crisis humanitaria ha terminado por 
arrebatar con la vida de menores de 18 años. Las cifras de la asociación Causa en Común, 
a través del informe bimestral “Galería del horror: atrocidades y eventos de alto impacto 
registrados en medios periodísticos, enero-febrero 2022” reveló la condición de daños 
generados a los niños de Michoacán por la violencia extrema. 
 
Encuentran muerta a elemento de la Guardia Nacional en terreno baldío de Morelia 
https://www.noventagrados.com.mx/seguridad/encuentran-una-mujer-perteneciente-a-la-
guardia-nacional-muerta-en-un-terreno-baldio-en-morelia.htm 
Una mujer perteneciente a la Guardia Nacional, fue encontrada muerta en un terreno baldío 
en Morelia, cercano al fraccionamiento Villas Oriente. De acuerdo con las investigaciones, 
la mujer tiene un impacto de bala en la cabeza. Los hechos se habrían registrado la mañana 
de este domingo, cuando la oficial se encontraba en servicio en las inmediaciones de la 
colonia La Aldea, donde en un determinado momento pidió permiso a su compañero para 
ir al baño. 
 
Se niega a hablar titular de Seguridad Federal sobre Michoacán 
https://lapaginanoticias.com.mx/se-niega-a-hablar-titular-de-seguridad-federal-sobre-
michoacan/ 
Tras el anuncio de la Estrategia de Constructores de Paz en Michoacán, la titular de la 
Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana del Gobierno Federal, Rosa Icela 
Rodríguez Velázquez, se negó a ampliar el tema con los medios de comunicación, inclusive 
no respondió los cuestionamientos sobre la inseguridad y violencia que se vive en el estado. 
“No voy a dar entrevistas, solo mi mensaje del evento” respondía pese a cuestionamientos 
de los medios de comunicación que buscaban ampliar la información del a Estrategia de 
Constructores de Paz y ver el tema de seguridad en Michoacán 
 
Reportan 2 incendios forestales alrededor del Lago de Pátzcuaro 
https://www.quadratin.com.mx/principal/reportan-2-incendios-forestales-alrededor-del-
lago-de-patzcuaro/ 
Al menos dos fuertes incendios forestales ocurren este domingo en torno del Lago de 
Pátzcuaro, y podrían ser de los que se prenden “por encargo”, a decir del profesor Gregorio 
Dimas Morales, originario de la isla de Janitzio, y reconocido por su compromiso con las 
causas sociales de la región. Desde muy temprano se inició el fuego en el cerro de 
Cucuchuchu, de Tzintzuntzan, y frente a este, del lado Norponiente del Lago, otro pequeño 
cerro, vecino del Timbeni, se sumó a la quema que, la tarde de este domingo, cubría de 
humo el cuerpo de agua.  
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